
对话田园

07
2022.3.18 星期五
编辑 吴天奇 美编 冯漫

省精神文明办 辽沈晚报



与田园的交谈中，可以感受到她的
活泼、开朗与干练，纤柔的外表下包裹着
无比温暖的内心，将“爱”这个世界上最
美好的字诠释得淋漓尽致。

记者：在阜新出发时内心有什么感
受？有没有一些担心？

田园：没啥特殊感受，知道整个捐献过
程，具体到自己身上不知道有啥反应，但昨
天听了前两位捐献者的经历，对身体没啥
伤害，我体格好，所以也没太担心我自己。

记者：刚住进医院感觉怎么样？
田园：沈阳疫情防控很严格，医院要求

也很严格，看了看医大核酸检测点，感觉很
好，还拍了一些照片，回去学习学习。

记者：哪件事触动了你，让你有了捐
献造血干细胞的想法？

田园：2019年6月，我们医院举行造血
干细胞血样留取的活动，我想想现在得血
液病的人很多，如果能有机会帮助他们也
算做好事了，所以我就留取了血样。

记者：做决定用了多久？
田园：没思考多长时间，志愿服务队给

我打电话，问我愿意吗，我说很愿意，他说你
得好好想一下，我说不用想。

记者：和家人怎么商量的？
田园：我家我说了算，不用问别人，他

们都支持我。
记者：得知配型成功后，心里有什么

感受和想法？
田园：配型成功率很低，大概过了两年

多才传来了配型成功的消息，我感到很幸
运。我的想法就是尽快利用我的干细胞挽
回患者的生命。

记者：这次大概需要捐献多少？
田园：目前了解到，对方体重比较

大，我得捐献两次约 600 毫升的造血干
细胞。

记者：有什么想对与你配型成功的
患者说？

田园：我想对对方说，希望我的造血
干细胞能为你创造新生，我是O型血，希
望你变成O型血以后，也变得活泼开朗，
变成一个心怀美好，向上奉献的人。

阜新护士赴沈捐献造血干细胞

“希望我能为患者延续生命”
微风轻轻拂过，吹动着田园头上一丝丝的短发，她手捧着鲜花轻盈

地踏上奔赴沈阳的专车，同事们在阵阵花香中向她送上祝福。
“身为医务工作者，我对捐献造血干细胞常识是很了解的，有机会能

拯救一个生命还是很光荣的，我也希望捐献成功后我的干细胞为患者延
续生命！”3月16日，阜新市原援鄂医疗队护士——华润辽健集团阜新矿
总医院重症医学科护士长田园在总院领导和同事及红十字志愿者的欢
送中，乘车赶赴沈阳捐献造血干细胞。

我体格好
不担心

3 月 16 日，田园来到位于沈阳市的中国
医科大学附属第一医院，办理了住院手续，接
下来的4天，每天要进行两次“动员剂”注射，
将原本在血液中含量非常少的造血干细胞从
骨骼中“动员”到外周血中，以便于 21 日、22
日，通过专业仪器将造血干细胞从外周血中
分离出来，做造血干细胞的捐献。

2019 年 6 月 11 日，田园通过采集造血干
细胞血样，2022年1月4日与一名血液病患者
初筛匹配，“配型的成功率不高，所以两年多
来我也没太往心里去。直到今年春节前，我
接到阜新市红十字会造血干细胞捐献志愿者
俱乐部副队长柴魁的电话，告知我与一位患
者配型成功，当时觉得自己挺幸运的。经过
一个月的准备，我与这位陌生患者高分辨配
型检测相合。我非常愿意捐献，家人也非常
支持。”这次配型的成功让田园决定捐献造血
干细胞，这也使得她将成为阜新市第 17例造
血干细胞捐献者，同时也是阜新市卫生系统
捐献造血干细胞第一例。

田园向记者介绍，造血干细胞的配型成
功率很低，配型成功也就意味着对方获得了
延续生命的机会，配型成功的人不去，对方几
乎没有第二次机会，所以她这次去捐献，也是
在挽救他人的生命。

注射动员剂
为捐献做准备

“她性格非常外向，乐于帮助别人，是一
个心中有大爱的人。”田园的丈夫薛杨提起妻
子，言语中带着些许自豪。

开始，薛杨对田园捐献造血干细胞有些
担心，于是自己多次上网查阅相关资料，当了
解到对捐献者并没有什么大的影响后，渐渐
接受了妻子的做法。“看到她作为女人都这么
勇敢，我也受到了感染，”后来，在田园榜样的
影响下，薛杨也做了捐献造血干细胞的采
样。“以真心换真心，用真情换真情，希望妻子
的举动能够感染更多的人，让大家加入到捐
献造血干细胞的行动中来。”

田园这次离开阜新去沈阳捐献造血干细
胞，薛杨也有些担心，因为近期疫情的关系，
他嘱咐妻子要做好防护，家人不方便陪同，只
能每天通过视频了解她的情况，在后方为她
加油鼓励。“希望她早日回来，健健康康，平平
安安的。”薛杨说出了心里话。

田园 5岁的儿子看到妈妈又要出门，“妈
妈，你又要去武汉吗？”看着儿子天真的眼神，
田园捏了捏他的脸蛋，“妈不去武汉，出差几
天，很快就回来。”

丈夫眼中
一个有大爱的人

“女儿工作忙，重症医学科几乎每天都有危
重的病人，作为护士长她经常周六都在加班，没
时间带孩子，我就做好她的后勤工作，外孙子是
我一手带大的。”田园的母亲王玉梅退休在家照
看5岁的外孙。

“女儿小时候就非常有爱心，我拉她过马路
的时候看到有盲人在路边，她就拽我的衣服，‘妈
妈，他看不见，去帮他过马路。’让我过去帮盲人
过马路，后来长大一些，她看到这样的情况不用
告诉我，自己就跑过去帮忙了。”王玉梅回忆。

母亲支持
这是救命的事 必须去

田园的同事，护士杨大鹏评价她工作认真，
兢兢业业，“没有一点领导架子，和同事们关系
都不错，有亲和力，是个热心的人。”在田园的带
动下，杨大鹏也进行了捐献造血干细胞的采样。

田园所在医院党群工作部部长马英芝称田
园“平时工作业务过硬，待患如亲，深得患者信
赖”。

3月16日，在给田园举行的欢送仪式上，田
园所在医院的党委书记、院长张兵表示，田园毫
不犹豫、义无反顾决定捐献造血干细胞的事迹
展示了一名共产党员敢于担当、勇于奉献的高
尚情操，希望越来越多的人加入到造血干细胞
捐献行列中，用爱心和行动点燃白血病患者的
生命之光。

阜新市红十字会专职副会长张晓艳讲到：
我是在读田园的战疫日记中认识了这个不畏生
死，逆行而上的勇士。温暖的文字和多彩的图
画，总是让人眼眶一阵阵湿润。

重症病房一次次的急诊和急救，锤练了她
训练有素、果敢坚毅的品格。我在她捐献造血
干细胞的义举中感受到她甘于奉献，义无反顾
的勇气和力量。她用行动诠释了生命的意义，
田园是我市医务人员的骄傲，是我市 8000余名
采样者的骄傲，更是我市1.3万名红十字志愿者
的骄傲。

矿总院也有 50人留存了干细胞血样，加入
了中华骨髓库，50颗珍贵的生命种子，随时等待
开花结果。我相信大爱的总院人，也会有更多
的人加入中华骨髓库，为挽救血液病患者的生
命贡献自己的一份力量。祝愿田园捐献成功，
早日凯旋。

面对领导和同事们的关心，田园坦然表示，
自己只是做了一件力所能及的小事，真心希望
通过这种方式能够挽救他人生命。于自己来
说，能够赋予生命不同的意义，从内心感到欣慰
和骄傲。

同事评价
她是个热心、有亲和力的人

田园获得众多荣誉称号。
受访者供图

“她爸开始很担心，我比较了解捐献的情况，也
向老伴做了些解释工作，后来他才理解。”王玉梅之
前在阜新市一家医院工作，对造血干细胞捐献比较

了解，她非常支持女儿的做法。当这次听说女儿与
患者配型成功，她完全支持女儿的决定：“去，必须
去，救人性命的事，这一定要去。”

得知田园配型成功，需要捐献造血干细胞
后，田园的很多家人、朋友纷纷打来电话问候，担
心她会不会在捐献造血干细胞之后对自己的身
体产生影响。面对家人朋友的关心，田园心里觉
得暖暖的。

但是，她觉得，就是因为好多人有这种误

解，才会导致在面对造血干细胞捐献时很多人
犹豫不决，她决定为大家好好科普一下，于是，
与家人朋友的通话就变成了一对一的科普时
刻。在田园的讲解下，家人朋友终于放下疑虑
与担心，纷纷为她加油打气！

辽沈晚报、辽宁文明网记者 崔晋涛

面对好友
她科普捐献造血干细胞知识

在田园的感召下，丈夫薛杨也进行了造血干细胞捐献的采样。 受访者供图


